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《李茂换太子》再放笑料
这个跨年喜剧要抢镜

《水门桥》被传春节档亮相
片方仍在拍摄冬季戏份
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跟葛优合作感触多
“葛大爷是十万个为什么”

辽沈审片组
《雄狮少年》预定年底爆款？
国漫终于逃脱“传统神话”

12 月贺岁档主打“跨年”的新片不
少，但其中最受关注的就是由马丽、常
远、艾伦主演的《李茂换太子》。往年跨
年夜都是爱情题材最受瞩目，今年看来
爆笑喜剧要抢占眼球了。仅从演员方
面看，开心麻花的三位主力联手，就足
以吸引大批观众走进影院。近日，《李
茂换太子》曝光了最新预告，又一批笑
料提前放出。

《李茂换太子》讲述小捕快李茂与
太子长相雷同，二人互换人生引发意外
重重。预告展现了李茂与太子身份互
换后的生活，马丽饰演的杨家珍误将太
子认成相公李茂，发出“一起洗澡”的甜
蜜邀约，李茂与太子，一个向往自由、一
个想升官发财，二人在互换身份中产生
了各种笑料。常远在片中也将再次拿
出自己的看家本领——“快板”，此前在
电影《半个喜剧》里，常远打快板相亲的
一幕就曾在影院引发爆笑。此次预告
同时曝光了更多演员阵容，艾伦、魏翔、
黄才伦、张一鸣、宋小宝、于洋、克拉拉、
张子栋等纷纷现身。

辽沈晚报记者 张铂

《长津湖》已经正式登顶中国电影
票房总榜，续集《水门桥》的上映也备受
关注。此前有传言称《水门桥》将于明
年春节档亮相，但片方对此并没有作出
回应。近日，《水门桥》剧组传来消息，
他们已经开始又一轮的紧张拍摄。

在《长津湖》票房登顶后，电影总制
片人于冬带着蛋糕来到《水门桥》剧组，
与影片总监制黄建新，演员吴京、易烊
千玺、李晨、耿乐等主创共同庆祝。《水
门桥》讲述了七连战士在结束了新兴里
和下碣隅里的战斗之后，又将面临更艰
巨的挑战和更猛烈的火力，他们将在美
陆战一师撤退路线上的咽喉之处——
水门桥阻击敌军，战斗场面会更加激
烈，为赢得胜利付出的巨大牺牲也会令
人更加动容。目前拍摄工作正在紧锣
密鼓地进行中，后期制作也在同步进行
中，此前影片部分内容已经在今年年初
拍摄完毕，由于季节转暖原因，部分戏
份要在今年冬天继续拍摄完成。

辽沈晚报记者 张铂

作为热门 IP，《古董局中局》的故事背景
和人物设置，很多观众都很熟悉。电影《古董
局中局》讲述了五脉传人许愿因要查明唐代
武则天明堂佛头真相而发生的一系列冒险故
事。许愿作为“古董局中局”IP 的主角，被很
多观众熟知，此前夏雨在网剧中也诠释过这
个角色。这一次，雷佳音版许愿也受到了影
迷关注。

说到接下这个角色，雷佳音直言，50％是
因为葛优，剩下的原因是剧本和原著。“一是
冲着当时的剧本，我觉得写得很好看，第二就
是因为，这事先定了葛大爷，我一想我这辈子
当演员，怎么也得跟葛大爷合作一把。”

整个合作下来，雷佳音直接表示，希望自
己生命结束时，能达到葛优的境界。“他对我
有影响，而且不小，这种影响不是说你在表演
创作上的影响，他的影响是我知道我雷佳音
这辈子在艺术造诣上，我死那天可能都到不
了他这样。但是我希望我在结束生命的时
候，我为人处世能像大爷一样，到那个境界，
这个东西太值得我学习了。”

雷佳音透露，他眼里的葛优是一个特别
严谨的演员，“他真的是会问很多问题，真是
十万个为什么。有时候大爷吧，也是特别大
爷。演戏的时候，有哪块他过不去了，他觉得
哪儿不对，然后导演有导演的想法，大爷有大

爷的想法，大爷会突然间拍拍我，说：
导演，不是我不能演，你问问佳
音，佳音能演吗？你问问芷
蕾，这戏芷蕾这个坎能过去
吗？就他那种诙谐，那种亲
和力和处理事情的方法，你
就会觉得蛮大爷的。我们就
乐，我说对，我说导演这个东
西确实咱得研究明白了。在
于我，我也过不去这坎。然后
大家就再探讨。”

雷佳音说，许愿算是一个落魄的名门望
族，身上还有独特天赋，这些点其实都蛮吸引
他的。“我挺喜欢这类角色的，我们小时候都
看武侠，你看张无忌、令狐冲这些男一号，其
实都是那种名门望族的落魄少年，开始因为
有一技之长、天赋禀异，最后通过自己的努力
力挽狂澜，这个大结构都是这种东西。我觉
得可能每一个男演员和男性观众，打小都会
有这种愿望。”

作为商业电影，《古董局中局》融合了冒
险、动作、喜剧、悬疑等各种元素，而因为原著
是一部关于古董鉴定、收藏、造假、设局的百
科全书式小说，因此电影在这方面的专业性
也比较强，这对雷佳音来说是一个挑战。

“每个演员有自己的一套方
式方法，我还是用我这套方法

去把这个人物打开，但是
难在这个人物身上的职业
属性太强烈了。古董这东
西，它真的是一门学问，小
说里可以说这是天才，他
家给他留个秘籍，一拿出
来，这假的、这真的。但是
你落到 90 年代，落到现实

情境拍摄时，经常会产生这种
问题，就是我本身对古董没有那么

了解，我得去大量地看、大量地问，鉴
宝这事还真不是说给你个秘籍，你就好使
了。”

拍摄时，很多道具也是真品，雷佳音还
爆料，拍之前他们都会问问这个道具是真是
假，“每天都有专家来，专家戴一白手套，天
天告诉我们这个多少钱，我们好小心，演之
前都问这是真的假的，说这是真的，我们就
得小心。”

谈到这次合作的众多演员，除了葛大爷
让雷佳音印象深刻，辛芷蕾也让他直呼“默
契”，“我们关系特别特别好，因为都是北方
人，从《绣春刀 2》开始，也算一路走过来的好
朋友。这人特别像我小时候舅妈、老姨那种
感觉，我一看到她我就有一种想家的冲动。
她老怼我，我也老怼她，我们也不会生气。”敢
说女演员像自己舅妈，这的确是雷佳音能干
出的事。

辽沈晚报记者 张铂

春节档的《你好，李焕英》，国庆档的《长
津湖》，2021年的大银幕已经出现了两次全民
观影热潮，而在年底贺岁档，《雄师少年》很可
能成为第三个爆款。这部前期基本没有过多
宣传的动画电影，却在上周末的点映之后口
碑大爆，本报辽沈审片组的影迷作为首波观
影观众，给出了“超燃超赞”的一致点评，更有
一些影迷直接表示：“《雄师少年》的好看程度
超越了《大圣归来》以及《哪吒之魔童降世》”。

《雄狮少年》讲述了被人嘲笑、不被看好
的留守少年阿娟，在一次机缘巧合下，得到与
他同名少女的鼓励后，下定决心与好友阿猫、
阿狗组成舞狮小队，尽管遭遇各种生活磨难，
但阿娟一路跌跌撞撞，最终创造奇迹。

记者看到，无论是剧情还是动画制作，
《雄师少年》几乎都没有短板。近年来，在国
漫崛起的大背景下，的确出现了像《大圣归
来》《哪吒之魔童降世》等不少高评分高票房
作品。但目前的优质国漫，在故事上都是走

“传统神话”全新演绎的路子，基本上没有原
创的当代故事，这也被不少人诟病，甚至让观

众对国漫产生了审美疲劳。而《雄师少年》的
出现，为国漫找到了新出口，谁说脱离传统神
话，国漫就不会讲故事了？

《雄狮少年》是讲底层小人物追求梦想的
励志故事，剧情虽套路却不俗套。电影将中
国传统文化舞狮与现代少年梦想结合，画风
超美，故事热血。这部电影几乎让辽沈审片
组的影迷全部燃了起来，纷纷给出评价：“这
是我迄今为止看过的最好看的国漫电影”“我
愿做它的第一批自来水”“立帖为证，《雄狮少
年》一定会爆”“电影市场需要这样一部鼓舞
人心的好片子”……

辽沈审片组的影迷还从电影中看到了不少
周星驰的影子，对此，导演孙海鹏也作出回应，
他承认自己确实是周星驰导演的粉丝，片中也
致敬了一些他电影中的经典桥段。除此之外，

《雄狮少年》的配乐也为该片疯狂加分，五条人、
九连真人等乐队的作品，激发着电影独特的地
域风情。《雄狮少年》将于12月17日正式公映，
随着点映口碑扩散，该片“爆款”呼声渐盛。

辽沈晚报记者 张铂

《古董局中局》打响贺岁头炮

幕后采访室

随着黄晓明新片《最
后的真相》撤出12月，打响
贺岁档头炮的重磅新片就
只剩 12 月 3 日公映的雷佳
音、李现、辛芷蕾、葛优主
演的《古董局中局》了。该
片 改 编 自 马 伯 庸 同 名 小
说，作为大热 IP，此前的网
剧已经收获了不少好评。
雷佳音在电影中诠释主角
许愿，说到接下这部戏，他
直言 50%是冲着葛优，“第
一个定的演员是葛大爷，
我一想我这辈子当演员，
我怎么也得跟葛大爷合作
一把。”

“古董专业”是表演难点
拍之前先问问道具多少钱

雷佳音：这辈子当演员
得跟葛大爷合作一把


